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Ⅰ．受講者より 
 
１．土曜学習に参加するにあたり、不安や心配があり 
ましたか？ 

A あった １２％   Ｂ なかった ８８％   
２．講座に参加して、どうでしたか？ 

A よかった １００％ 
３．多治見はよい所だと思いましたか？ 

A 思った ９６％     Ｂ 思わない ４％ 
 ４・多治見がもっとよくなるといいと思いましたか？ 

A 思った ９６％    Ｂ 思わない ４％ 
          
①「７００年前にタイムトラベル」を終えて 

・多治見には歴史が 
あるのがすごいで  
す。永保寺のこと  
がよく分かりまし  
た。おぼうさんた    
ちが色々なことを 
教えてくれましたの

でよくわかりました。
（小１） 

今までとは違う視点から見ることができるようにな
り、参加してよかったと思います。（保護者） 

・多治見市の中に、国宝があることが分かって、もっ 
と自分の住んでいる多治見市のことが好きになりま 
した。次また、多治見市のことが知れる土曜学習が 
あったら応募したいです。（小３） 
「多治見市に住んでいるってすごいね。」と、話して 
くれました。グループの子、中学生ボランティアの
子、観光ボランティアの方と仲よくすごせたそうで
す。他の講座も参加したいそうなので、また機会が
ありましたら、よろしくお願いします。（保護者） 

 
②雲水さんの生活 
・おしょうさんが朝早く修行をしていることを初めて 
知りました。他にもいろんなお寺に行っていろんな 
ことを知りたいです。（小２） 

・坐禅をしている時、「お坊さんは毎日やっているんだ
な。大変そうだな。」と、思いました。（小３） 
 

③見学 
・岐阜県には国宝が３つあります。その中の２つが多 
治見の永保寺にあったので「すごいな。」と思いまし 
た。もう一つはどこにあるか知りたくなりました。 

去年もこの講座  
に参加したけ 
ど、初めて聞く 
こともありまし 
た。来年も参加 
したら、もっと 
永保寺について 
くわしくなると 
思います。（小４） 

・次に本堂について教えてもらいたいです。（小５） 
・７００年前の建物に間近でふれ合えてよかったし、 
ふつうでは柵の中に入れないけど入れて、いろいろ  
勉強できてよかったです。（小４） 
「案内や説明してくださる方の話が分かりやすかっ 
たし、気軽に質問でき、自分が気になることを聞く 
ことができて、大満足だ。」と話してくれました。と 
ても貴重な体験をさせていただき、参加してよかっ 
たと思いました。（保護者） 

・７００年前のことを見れて楽しかったです。いつも 
は中に入れない所に入ることができておもしろかっ 
たです。開山堂は1つずつ作ってあって中がすごか 
ったです。また行きたいです。（小１） 
１年生の子でも理解しやすく楽しい内容だったよう 
で、参加させて本当によかったです。ライブ配信で 
様子を見ることもでき、大変ありがたかったです。

（保護者） 
 
④坐禅体験 

・坐禅をして心が落ち着けてよかったです。（小５） 
たくさん話をしてくれました。「子どもの案内でま 
た行ってみたい。」と思いました。（保護者） 

・坐禅体験は、すごく心が落ち着いて楽しくて、永保 
寺がよい場所だと分かりました。（小２） 

・坐禅は厳しくなくて楽しかった。（小１） 
・帰ってくると聞いた内容をたくさん話して聞かせ 
てくれました。坐禅の時の手の型も実際にやって見
せてくれたりと、詳しく覚えていて感心しました。
いただいた地図を見ながら、自分なりの永保寺の地
図を作成していました。（小１） 

・初めて座禅をやって、ずっ
とじっとしていることが難
しかったです。（小３） 
坐禅をしたことがなかった
ので、貴重な体験をさせて
もらいました。「社会の教
科書で永保寺の写真を見た
ことがある！！」と、本人
なりに気づくことができていました。小さい頃に何
度か行っていましたが、今までとは違う目線で見れ
たようです。ありがとうございました。（保護者） 
 
⑤ふれあい 
・「とても楽しかった。」と、いろんな話を聞かせて 
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くれました。家の近くにも土岐川が流れていますが 
「永保寺から見た時土岐川はとてもきれいだった。」 
と、教えてくれました。他の小学校の子や同じ小学 
校の上級生の子ともお友達になったそうです。貴重

な経験をさせていた
だきありがとうござ
いました。 
（保護者） 

・皆様にお世話にな
り、本当にありがと
うございました。
様々な学年のお子さ
んと一緒のグループ
で交流ができ、普段   

できない体験をして教えていただける、よい機会と 
なりました。（小２保護者） 

・「中学生がリーダーをしてくれたり、交流できること 
もいいな。」と思いました。（小２保護者） 

・いつも楽しい講座をありがとうございます。スタッ 
フの方に感謝しております。これからもよろしくお 
願いします。（小２保護者） 

・こういった学校外で学ぶ機会は、大変貴重でありが 
たいです。ありがとうございました。（小１保護者） 

 
 

Ⅱ．中学生ボランティアより 
 
１．土曜学習に参加するにあたり、不安や心配があり 
ましたか？ 

A あった ４０％   Ｂ なかった ６０％   
２．講座に参加して、どうでしたか？ 

A よかった １００％ 
３．多治見はよい所だと思いましたか？ 

A 思った １００％ 
 ４・多治見がもっとよくなるといいと思いましたか？ 

A 思った １００％ 
 

 
・今回の中学生ボラ 
ンティアが、僕の  
初めてのボランテ  
ィアだったので、 
不安が直前まであ  
りましたが、いざ 
始まると、不安を 
感じないくらい安 

心してやれました。今回の坐禅は心を無にして周り 
の自然の音だけが聴こえてとても集中でき、心が安 
らぐとてもよい時間になりました。（３年） 
 

・今回の土曜学習では、受講する人たちをサポートし 
たりして、少し大変な部分もあったけれど、何とか
しっかりできたところはよかったです。次はさらに   

楽しめるようにしっかり動いたりして充実させた    
土曜学習にしていきたいです。そのために、受講  
する人たちが分かるようにしたり、また自分も一 
緒に楽しめるようにしたりしたいです。 
 
今回は永保寺に行って貴重な体験をさせてもらっ
て勉強にもなったし、将来にも役立てるような知
識だったので、このことを大事にしていきたいで
す。 （中１） 

 
 ・とてもよい経験ができたと思います。たくさん学 

ぶことができてよかったです。ボランティアだっ 
たけど、私もたくさん体験をすることができてと
ても楽しかったです。多治見の良いところを知る
ことができたし、永保寺に国宝があるなんて知ら
なかったのでとても驚きました。次回もボランテ
ィアに参加したい
です。（中３） 

 
 ・今回は歴史などの  

面で一番学ぶこと 
が多かったと思い 
ます。（今までと 
比べて）知らなか   
ったことがたくさ 
ん知れて楽しかったです。グループの子もしっか 
り礼もできて、ルールも守れていてよかったで 
す。今回はなかなか小学生の子に積極的に話しか 
けることができなかったので、次は声をかけるこ 
とができるようにしたいです。 

   
多治見のよさは、「良いところはココ！！」と、言 
えることがたくさんあることだと思うので、「もっ
と人が来てくれるとうれしいな。」と思いました。  
（中３） 

 
           
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 


